

Fecha: 10-01-2026
Medio: El Pinguino
Supl. : El Pinguino
Tipo: Noticia general
Título: MOP inicia licitación para el diseño del esperado Centro Hortofrutícola

Pág. : 14
Cm2: 203,3
VPE: \$ 243.593

Tiraje: 5.200
Lectoría: 15.600
Favorabilidad: No Definida

En Punta Arenas

MOP inicia licitación para el diseño del esperado Centro Hortofrutícola

Tras una década de postergaciones, el Ministerio de Obras Públicas (MOP) dio inicio al proceso de licitación para el diseño del futuro Centro Hortofrutícola de Punta Arenas, una obra largamente esperada por la comunidad y los productores locales. La iniciativa busca potenciar la Agricultura Familiar Campesina (AFC) y fortalecer la seguridad alimentaria de la Región de Magallanes, con una inversión total que supera los 6 mil millones de pesos.

Un proyecto estratégico para la región

La infraestructura se proyecta como el principal polo de comercialización de frutas y hortalizas frescas en la zona, ofreciendo un espacio moderno y digno para que los agricultores puedan vender directamente sus productos, sin intermediarios y en condiciones óptimas. El recinto permitirá reducir la dependencia de abastecimiento desde otras regiones del país y consolidar la identidad productiva local.

Inversión y plazos

El proyecto contempla una primera etapa de diseño con

un presupuesto de \$261 millones. Posteriormente, la ejecución física de las obras -que incluye remodelación y construcción- alcanzará los \$5.889 millones.

El cronograma oficial establece lo siguiente:

- 24 de febrero: apertura técnica de las ofertas.
- 10 de marzo: apertura económica de las propuestas.
- Abril de 2026: inicio estimado de la etapa de diseño.
- Marzo de 2027: plazo final para la entrega del diseño técnico.

Recuperación patrimonial y modernización

José Luis Fernández, director del MOP en Magallanes, destacó que el proyecto se emplazará en la esquina de 21 de Mayo con Boliviana, en un edificio de 1915 que será recuperado y modernizado: "Buscamos mantener la fachada histórica y renovar el interior para ofrecer las mejores condiciones a la Agricultura Familiar Campesina. Este diseño, que durará cerca de 300 días, permitirá que en 2027 podamos contar con una infraestructura lista para licitar su construcción".

Fernández subrayó que la iniciativa se enmarca en la política de rescate de edificios patrimoniales, poniéndolos al servicio de la comunidad.

Apoyo al agro y a la ciudadanía

Gabriel Zegers, director regional de Indap, valoró el inicio del proceso como un avance significativo: "Este centro responde a una necesidad planteada por agricultores y ciudadanía durante muchos años. Punta Arenas merece un espacio centralizado para la comercialización de frutas y hortalizas frescas, un verdadero mercado de abasto que fortalezca la economía local y la alimentación de las familias".

Un impulso al desarrollo regional

Con este anuncio, el MOP busca cerrar una brecha histórica de infraestructura en Magallanes. El Centro Hortofrutícola se proyecta como un motor de desarrollo productivo y social, que permitirá a la región avanzar hacia una mayor autonomía alimentaria y un fortalecimiento de la agricultura familiar campesina.